

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL
Ciudad Universitaria, 13 de junio de 2016.



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

La UAEM en la prensa:

En el Congreso, llama Vera Jiménez a acabar con el hostigamiento a la UAEM

Estatal:

Morelos garantiza educación para jóvenes: Graco

Nacional:

Donan software a voca del IPN

La UAEM en la prensa:

En el Congreso, llama Vera Jiménez a acabar con el hostigamiento a la UAEM

Autoridades de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y representantes de organizaciones civiles protestaron ante el Congreso del estado, para exigir a los diputados locales que termine el hostigamiento en contra de la Máxima Casa de Estudios en Morelos y de otros sectores de la sociedad, como el magisterio, motivado desde el Poder Ejecutivo. Cerca de las 11 de la mañana, el rector Alejandro Vera Jiménez, acompañado de líderes sociales, bloquearon la calle Matamoros del centro de Cuernavaca y en la entrada del Poder Legislativo acusó a los diputados de pretender quitar la autonomía financiera a la UAEM - que representa el 2.5% del presupuesto anual del gobierno estatal- a través de una reforma a la Constitución política del estado. Asimismo, aseguró que tiene conocimiento de que en el Congreso local pretenden otorgarle facultades al gobernador Graco Ramírez para que pueda designar y remover al rector de la UAEM. "Lo cual sería francamente aberrante, una violación atroz a la autonomía de la universidad y que queda confirmado que este es un gobierno faccioso que no representa los intereses de la ciudadanía... Lo que no pueden aceptar de ninguna manera, es que se haya descubierto lo de las fosas de Tetelcingo y que queden a la luz pública los crímenes que ha cometido la propia Fiscalía, entonces Procuraduría, que dependía del gobernador", aseveró el rector. Por lo anterior, convocó a los legisladores a trabajar en base a los intereses de la ciudadanía y no del gobernador y a terminar con el hostigamiento en contra de la universidad, con acciones como la auditoría especial que aprobó el Pleno del Congreso y que –adelantó- será un medio más para señalar a la institución por el activismo que ha realizado para que se transparente el caso Tetelcingo. El rector y representantes sociales también hicieron un llamado a los legisladores para que emitan la convocatoria para integrar el Consejo de Participación Ciudadana, en base a lo que señala la ley estatal en la materia. Lo anterior, aún y cuando el pasado 18 de mayo los diputados aprobaron una reforma constitucional con la que se eliminó la figura del consejo y la revocación de mandato.

El rector exige activar el Consejo de Participación Ciudadano en base a la ley aún vigente

"En virtud de que no se ha concluido el proceso de aprobación de las reformas constitucionales del 19 de mayo, exigimos a esta legislatura emita la convocatoria para la integración del Consejo de Participación Ciudadana, de acuerdo con la Ley de Participación Ciudadana aún vigente y de conformidad con la solicitud que ya les fue entregada el pasado martes 7 de junio de 2016", dijo Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), quien estuvo acompañado de integrantes de la comunidad universitaria, representantes de organizaciones civiles y movimientos sociales. Vera Jiménez pidió a los legisladores asumir su autonomía frente al gobierno del estado y que representen los intereses de la ciudadanía a la que se deben, al reiterar que la comunidad universitaria y la sociedad civil organizada no permitirán cualquier intento de afectar los derechos humanos, a la educación y a la cultura con medidas represivas. En su intervención Saúl Roque Morales, representante del Consejo de Pueblos de Morelos, exigió que la iniciativa de Ley de Participación Ciudadana incluya a las comunidades como sujetos políticos y no sólo de las sociedades civiles, sino también de los pueblos. Sara Olivia Parra, presidenta del Colegio de Abogados de México, delegación Morelos, en representación de la Alianza Pro Participación Ciudadana del Estado de Morelos, expresó que el derecho a la participación ciudadana es un derecho establecido por la Constitución Política mexicana, por lo que con esta contrarreforma realizada por el Congreso estatal se violan los principios constitucionales y lamentó que la autoridad no asuma su compromiso con los ciudadanos.

La Unión de Morelos, (Ana Lilia Mata), 11/06/16, <http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/90726-en-el-congreso,-llama-vera-jim%C3%A9nez-a-acabar-con-el-hostigamiento-a-la-uaem.html>

Estudiantes universitarios recordaron la matanza del 10 de junio de 1971

Para conmemorar a las víctimas de la masacre estudiantil del jueves de corpus del 10 de junio de 1971, estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y la agrupación los jóvenes en Emergencia Nacional, realizaron un performance a las afueras del Congreso del Estado. Al grito de "ni perdón ni olvido, castigo a los asesinos", los estudiantes denunciaron la tragedia humanitaria y los crímenes de estado que se han cometido en contra de los estudiantes y la sociedad civil, desde la masacre del 2 de octubre en Tlatelolco en 1968, la del 10 de junio de 1971 y los recientes hechos de la inhumación de más de 100 cuerpos por parte de la Fiscalía del Estado de Morelos en 2014. Recordaron que por órdenes del entonces presidente de la república Luis Echeverría Álvarez, aquel 10 de junio de 1971 un grupo paramilitar denominado "Halcones" reprimió violentamente una manifestación pacífica de estudiantes de la Universidad Nacional Autónoma de México y del Instituto Politécnico Nacional (IPN) en apoyo de la Universidad Autónoma de Nuevo León (UANL). Los jóvenes de distintas unidades académicas de la UAEM condenaron que hoy, como en aquel entonces, se siga reprimiendo a los estudiantes, como en los recientes casos de la desaparición forzada de los normalistas de Ayotzinapa en septiembre de 2014 y por los que exigieron su presentación con vida. Por todo lo anterior, los jóvenes se manifestaron a favor de un nuevo constituyente ciudadano y popular, que desde diversas organizaciones políticas, sociales y eclesiales se logre rescatar la nación por un camino no violento y avanzar hacia la urgente necesidad de reconstrucción del país.

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 11/06/16, <http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/90732-estudiantes-universitarios-recordaron-la-matanza-del-10-de-junio-de-1971.html>

Diputados niegan que se prepare reforma para eliminar autonomía financiera de la UAEM

Diputados locales negaron que se prepare una reforma constitucional para eliminar la autonomía financiera a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), como parte de una campaña de hostigamiento hacia la institución. De igual forma, el presidente de la Comisión de Participación Ciudadana y Reforma Política en el Congreso del estado, el diputado Edwin Brito Brito afirmó que resulta improcedente la integración de un Consejo de Participación Ciudadana como lo exigieron el viernes pasado autoridades universitarias y organizaciones civiles, pues la figura fue eliminada de la Constitución Política del Estado. El legislador dijo que si bien la reforma constitucional en materia de participación ciudadana -aprobada el 18 de mayo por el Pleno del Congreso del estado- no ha sido avalada por la mayoría de los 33 cabildos como Constituyente Permanente, la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos tampoco contempla la integración de un Consejo de Participación Ciudadana, ya que el desarrollo, organización y calificación de los mecanismos de participación corresponden a los órganos locales electorales. "Una ley no puede estar por encima de la Constitución", afirmó el diputado Brito Brito, que se dijo respetuoso de los señalamientos que hizo el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) Alejandro Vera Jiménez, quien acusó a los diputados locales de legislar en favor de los intereses del gobernador Graco Ramírez y no del pueblo. En este sentido, el legislador rechazó que se haya iniciado una campaña de hostigamiento en contra de la máxima casa de estudios -como también lo aseveró el rector cuando aseveró que desde el Congreso del estado se prepara ya una reforma constitucional para quitarle la autonomía financiera a la UAEM. Por su parte, el coordinador de la bancada del Partido Movimiento Ciudadano (MC), Jaime Álvarez Cisneros, descartó que se trabaje en una reforma constitucional en la materia, a pesar de que el rector Vera Jiménez aseveró que algunos legisladores le confirmaron dicha información. No obstante, se ha informado de manera extraoficial que los legisladores locales trabajan en un proyecto para intervenir en la designación del contralor interno de la UAEM.

La Unión de Morelos, p.3, (Ana Lilia Mata),

<http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/90787-diputados-niegan-que-se-prepare-reforma-para-eliminar-autonom%C3%ADa-financiera-de-la-uaem.html>

Que saque el gobernador las manos de la vida universitaria

Que saque las manos de la vida universitaria pidió al gobernador de Morelos, Graco Ramírez Garrido Abreu, el presidente del partido de Regeneración Nacional (MORENA), Miguel Enrique Lucia Espejo, quien señaló que debe dejar de lado la campaña de denostación y ataques en contra de la máxima casa de estudios. "No es solicitarle, sino de exigirle al gobernador Graco Ramírez, que saque las manos del tema universitario. La universidad se está conduciendo sola y para ello existen los mecanismos legales para generar la fiscalización y la Contraloría a la UAEM; además de que es de las instituciones más fiscalizadas del estado a través de las diferentes dependencias como lo es la Auditoría de la Federación", señaló el líder de Morena. Miguel Enrique Lucia Espejo, dijo que por esa razón le exigen tanto al gobernador Graco Ramírez como a los representantes populares que eligió la gente, en este caso los diputados de todos los partidos políticos, que respeten la vida universitaria y evitar conflictos que pueden contribuir a la desestabilización que se está generando en la entidad morelense. "Por lo tanto, yo le giraré instrucciones al diputado de MORENA para que esté a favor de la autonomía de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos; además de que estaremos muy al pendiente para que el legislador Manuel Nava amores, defienda con todo a la UAEM porque además, ese es otro reclamo de la sociedad en general", sostuvo. Asimismo, reiteró que la autonomía universitaria se debe de fortalecer porque eso permite que los autogobiernos y la autoadministración estatal pueden rendir frutos y no estén supeditadas a un gobierno o a un interés político; puesto que se trata que los jóvenes tengan la oportunidad de continuar creciendo y preparándose profesional, científica y académicamente. Comentó que estará atentos a lo que pueda suceder desde el congreso del Estado y el poder Ejecutivo, a fin de evitar que se siga afectando la imagen de la UAEM con esas campañas de desprestigio y linchamiento que se está gestando desde el gobierno del estado y el propio congreso del Estado.

El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez)

Gobernador, responsable de fosas: Urióstegu

Abogados integrantes del Frente Social Morelense, Rodolfo García Aragón, advirtieron que el gobernador, el secretario de Gobierno y el fiscal tienen responsabilidad en el asunto de las fosas de Tetelcingo; José Luis Uriostegui Salgado explicó que "el gobernador se ha asumido como jefe de los fiscales, no hay una autonomía, ni técnica, financiera o política, y el titular sigue obedeciendo las órdenes de sus superiores, y en esta cadena jerárquica la responsabilidad debe llegar a todos". En todo caso, subrayó, "si el gobernador está ausente del estado y permite que este tipo de tropelías se cometan, tiene una responsabilidad política". El también ex procurador del estado, criticó sobre todo el hecho de que se hayan encontrado a menores de edad, sobre todo porque la autoridad dejó de hacer su trabajo para identificar primero quién los privó de la vida y sancionarlos. Al final de cuentas, lo deseable en el informe del fiscal, detalló, Uriostegui Salgado es que fuera imparcial en su contenido y objetivo y sobre todo "que aclare las dudas de la gente sobre lo que ha ocurrido en Tetelcingo; independientemente del fincamiento de responsabilidades, primero que digan cuántos

son, la forma en que pudieron haber muerto y porqué fueron sepultados allí, sin cumplir los requisitos de ley". Los señalamientos de actores políticos, en el sentido de que el asunto de las fosas pueda ser considerado como delito de lesa humanidad, Uriostegui propuso esperar el informe final de la exhumación. Pero sí puede haber indicios, porque se han violentado derechos humanos de las víctimas y de sus familiares, y se hizo uso de un procedimiento poco apegado a la ley para sepultar cuerpos sin que sus familiares hayan tenido la oportunidad de identificarlos. Por ello, confió que la suma de asociaciones con la representación de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, la Coordinadora Morelense, transportistas y otros, es precisamente por la falta de solución a los problemas que hay en Morelos, "el tema de la inseguridad que padecemos está íntimamente vinculado a las fosas de Tetelcingo, no podemos entender que de manera clandestina o con poco apego al procedimiento administrativo se sepulten tantos cuerpos que no hayan sido plenamente identificados; no tanto por el nombre, sino por las características que presentan al momento de su peritación". Lo peor es que la autoridad responsable, ni siquiera sepa cuántos cuerpos hay, a qué sexo corresponde cada cuerpo, o sus características, pero "aún más que tenga que hacerse un trabajo como el que se estuvo haciendo hace algunos días, para lograr identificar los cuerpos, y que el mismo proceso descomposición de los cuerpos va cerrando la posibilidad a los investigadores".

El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4196282.htm>.

Es fosa común la de Jojutla

"Hoy, gracias a la tecnología es posible tomar un perfil genético que permita guardar esa información y que, en algún momento, en las denuncias por desaparición de personas, éstas puedan ubicarse, aunque sea ya sin vida", manifestó la diputada Hortencia Figueroa Peralta, luego de que se diera a conocer la exhumación de cuerpos en la fosa del panteón de Jojutla. Figueroa Peralta recordó que cuando estuvo al frente del Ayuntamiento de Jojutla, el cabildo aprobó donar una superficie en el panteón municipal ubicado en la colonia Pedro Amaro para disponer de una fosa común, cuando la titular de la Coordinación Regional de Servicios Periciales era la doctora Blanca Andrea Vega Vargas. Refirió que le informaron que se hizo la toma de muestra para que la dirección general del Registro Civil otorgara actas de defunción en razón de esa identificación que se hizo de perfil genético; "como ayuntamiento, atendimos la petición de donar una parte de predio, que, a diferencia de lo ocurrido en Tetelcingo, está debidamente identificado como un panteón municipal; se ha utilizado dolosamente el término de clandestino, porque no se encuentra regularizado como un panteón, es un predio particular que se ha habilitado, y donde muchas familias de la zona oriente, y especialmente de Tetelcingo, depositan a sus muertos. Subrayó que en Jojutla el procedimiento está apegado estrictamente a derecho; "lo que al ayuntamiento le correspondió fue la donación de ese predio, trabajar desde la Dirección de Registro Civil, en coordinación con la Coordinación Regional de Servicios Periciales, para la expedición de las actas de defunción; nos tocó aportar ciertos materiales, como tabla roca, para el proceso que se llevó a cabo. "Lamentablemente, desde el sexenio pasado había cuerpos que estaban en guarda, en cámaras de refrigeración desde 2010, lo que significa que había cadáveres de 2 años y medio aproximadamente de guarda, y esto, bueno, también es una situación insalubre y se fueron acumulando; había la necesidad de desocupar las cámaras de refrigeración, no son cuerpos que se puedan incinerar porque tienen que estar ahí en cuánto se requiera para concluir procesos de investigación o en cuánto se dé la coincidencia con el perfil genético de familiares". Planteó que si la Fiscalía General daría las condiciones para la exhumación, que se haga. "Para nosotros es importante que este proceso se lleve a cabo con la mayor transparencia posible, con la mayor objetividad, pero, sobre todo, con responsabilidad, sin lucrar, y, mezquinamente, tratar de manipular a través del dolor que puede tener alguien por haber perdido o desaparecido a un ser querido", señaló.

El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4196110.htm>.

Inicia la postemporada de la liga de Tocho de la UAEM

Los encuentros de cuartos y semifinales se jugarán en la máxima casa de estudios de Morelos Recta final de la séptima edición del tocho femenino y varonil de la Liga de la UAEM-CDH Morelos 2016, edición que fue una de las más competidas en sus últimas ediciones lo que habla del importante crecimiento que ha tenido esta disciplina en las instalaciones de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Este domingo la fiesta estará a tope en el campus norte de la máxima casa de estudios, en la que estarán en juego los compromisos que corresponden a la ronda de los cuartos de final y las semifinales en las que se estarán definiendo los equipos que la próxima jornada estarán jugando por el máximo gallardete.

La Unión de Morelos, (Lucio Lara), 11/06/16,

<http://www.launion.com.mx/morelos/deportes/noticias/90748-inicia-la-postemporada-de-la-liga-de-tocho-de-la-uaem.html>

A la opinión pública

En el marco del Cuarto Informe del Rector, Jesús Alejandro Vera Jiménez, en el que se da cuenta de los logros y avances de la UAEM en materia de capacidad y competitividad académicas, y en el que se refrenda su compromiso ético-político, la Universidad reafirma su misión de formar profesionales e investigadores a la vez que ciudadanos críticos y socialmente responsables.

Esta misión pone en el centro mismo de la política universitaria las necesidades sociales y los problemas que requieren urgente solución en el actual momento histórico -tales como la violencia, la inseguridad y la exclusión social, entre otros-, orientando ética y políticamente las funciones sustantivas de investigación, docencia y extensión universitarias.

Por ello, la Universidad desarrolla programas institucionales de Intervención comunitaria, Movimientos ciudadanos, Convivencia y no violencia, Atención a Víctimas e Identificación Humana, en los que sintetiza, de manera pertinente y relevante, sus funciones sustantivas.

Asumirse como una universidad socialmente responsable en estos términos, molesta a los poderes dominantes y a las partidocracias que quisieran ver una universidad acrítica, sumisa, ciega y sorda ante la realidad, sometida a los criterios del mercado y cómplice de la tiranía política responsable de la crisis humanitaria y del desastre económico que vive el estado.

La molestia de actores políticos ante la posición ético-política de la UAEM, se expresa en violentos y turbios embates como los siguientes:

Se vulnera su autonomía al presentar iniciativas de reforma a su Ley Orgánica sin tomar en cuenta a la comunidad universitaria.

Se incumplen y desconocen compromisos de infraestructura de programas federales.

Se busca afectar su presupuesto mediante la modificación de la Constitución local que actualmente le otorga el 2.5 por ciento del presupuesto del estado.

Se orquestan campañas mediáticas orientadas a denostarla y a deslegitimarla socialmente.

Se desvirtua su vocación ético-política, al denigrar al Rector atribuyéndole la falsa pretensión de buscar un cargo de elección popular.

En medio de la vergüenza y el horror descubierto en las fosas clandestinas de Tetelcingo, en lugar de investigar y castigar los crímenes develados y acompañar a las víctimas en su búsqueda de justicia, el Congreso del Estado ha ordenado una auditoría facciosa y no apegada a la legalidad.

De cara a un estado devastado, en medio de un desierto en donde todas las certidumbres se han convertido en lápidas, la UAEM seguirá ejerciendo su autonomía y su capacidad crítica para visibilizar y denunciar la corrupción y la complicidad de autoridades con la delincuencia, así como la impunidad de aquellos que cometen, por acción u omisión, actos criminales contra la humanidad.

Asimismo, ante la voracidad de una economía extractivista, la UAEM continuará articulándose con los pueblos y comunidades de Morelos, para impulsar un desarrollo incluyente y equitativo en defensa del territorio, a pesar de los embates de los poderes formales en su contra.

Por todo lo anterior, demandamos

Respetar, de manera irrestricta, la autonomía universitaria que se encuentra consagrada en la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y en la Constitución del Estado Libre y Soberano de Morelos.

Cumplir incondicionalmente las obligaciones presupuestales y los compromisos contraídos con la Universidad por parte del Congreso y del gobierno estatal.

Asegurar un lugar en la educación superior a los jóvenes del estado, en la institución y en el programa que elijan, para que continúen sus estudios.

Destituir y sancionar al Subsecretario de Gobierno, Ricardo Santos Robledo Chávez, por intentar corromper a estudiantes, incluyendo menores de edad, y pretender partidizar a la Universidad.

Destituir y sancionar al Coordinador de Asesores del Gobierno del Estado, Gustavo Martínez González, por emprender una campaña de desprestigio en contra de la comunidad universitaria y amenazar de muerte a uno de sus comunicadores.

Ciudad Universitaria, 13 de junio de 2016.

Por una humanidad culta

Una Universidad socialmente responsable

Rectoría

Colegio de Directores

Colegio de Profesores Consejeros Universitarios

Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM)

Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la UAEM (SITUAEM)

Sindicato de Trabajadores Administrativos de la UAEM (STAUAEEM)

Junta de Gobierno de la UAEM

El Regional del Sur, p.7.

El Sol de Cuernavaca, p.5ª.

La Unión de Morelos, p.9.

Diplomado

Se anuncia el Diplomado Paramédico del Deporte, que se realizará el 16 de julio, con sede en la Facultad de Medicina de la UAEM, con duración de 9 meses.

La Unión de Morelos, p.35

Radiografía del poder... La caída del emperador

Según el columnista: **Socio de los conciertos**

La semana anterior ha sido un claro ejemplo de la creciente inconformidad contra un gobierno, cuyo titular del Poder Ejecutivo -Graco Ramírez Garrido Abreu tabasqueño de origen- ha escalado los mayores niveles de rechazo popular de que se tenga memoria. De principio a fin, los cuernavaquenses debieron soportar la presencia de cientos, algunos días miles de manifestantes que de esa manera se hacían escuchar a fin de intentar ser atendidos en sus reclamos. Destacaron en número y constancia los maestros jubilados, que le exigen al sector educativo el pago de un bono de tres mil 800 pesos, que debieron dárselo el 15 de mayo. Pero para que el nivel de protesta cobrara aún mayor relevancia, el viernes se presentaron los universitarios, que encabezados por su rector Alejandro Vera Jiménez, pidieron a la Legislatura local cumplir con los compromisos hechos ante ellos, de dar formalidad al Consejo de Participación Ciudadana, que inesperadamente anularon. Pero del mismo modo, los mandos estructurales de la UAEM, apoyados por decenas de organizaciones, tanto populares como profesionales, sobre todo del ramo del derecho, advirtieron que la aplicación de la auditoría especial que ya se desarrolla al interior del campus, viola la soberanía de la máxima casa de estudios. Ahí fue escenario propicio para recordar el imperdonable crimen de lesa humanidad, perpetrado por el mismo Estado y cuyas víctimas fueron tiradas cual animales en las fosas clandestinas de **Tetelcingo**. De paso, tanto el rector como el **poeta Javier Sicilia** insistieron en que aún se sospecha de una fosa más en Cuautla, y hay que ir a desenterrar cadáveres también en Jojutla. El rector y sus aliados tienen muy clara la película, saben que Graco va con todo en su contra, buscará aplicarle un juicio sumario para sacarlo de la jugada y de paso impulsar algunos cambios que le permitan mayor injerencia en la universidad, sobre todo, en lo que toca a la designación del nuevo rector. El tabasqueño suele conducirse mediante reacciones, en la mayoría de los casos, poco sensatas y no creemos que en esto piense dar un paso atrás. Más que en su propia fuerza –que aquí está menguada- confía en que la Federación, vía la Secretaría de Gobernación, le ayudará a combatir a su enemigo. Sin embargo, como que ya ni el poder central tiene esa calidad moral y fortaleza para apadrinar a malandros y si lo hace, seguirá pagando el costo político. La imagen del presidente de la república en el territorio zapatista ha venido a menos y el responsable es Graco. El pueblo percibe que lo vienen protegiendo y ese solo hecho se ha transformado en condena a la Federación. Pero a pesar de que decidieran acompañarlo, igual y el gobernador en éste momento, ya no es rival de mucho cuidado para la comunidad universitaria y decenas de movimientos más, como la Coordinadora Morelense de Movimientos Ciudadanos (CMMC) que encabeza Gerardo Becerra. En una lucha sin cuartel, estamos casi seguros que el grueso de los ciudadanos, arroparían a **Vera Jiménez** y demandarían incluso la expulsión de Ramírez Garrido del estado, lo que francamente sería lo más prudente a estas alturas. Un maestro jubilado, que por cierto, fue fundador del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y en su oportunidad legislador local, Isaías Cano Morales, comentaba que “es sorprendente el repudio y condena social contra el mandatario, ahora que anduvimos repartiendo volantes por lo del bono que no nos quiere pagar, a mí y a un grupo de compañeros nos tocaron los mercados públicos de Cuernavaca... quedamos sorprendidos por el concepto que se tiene de él y de su esposa Elena Cepeda. De rateros y corruptos no los bajan, pero además, la gente dejaba sentir su enojo, porque se referían a ellos con insultos y palabras soeces, nos quedó claro que se ha quedado sin pueblo”. Consideró que “si a alguien se le ocurriera realizar una encuesta pública en el estado, preguntando quién, a juicio del ciudadano es el político más corrupto hoy día en Morelos, Graco rompería récord histórico”. Y es verdad, la fama de rateros ya nadie se las quita a las tres figuras arriba mencionadas. Por eso decimos que el tabasqueño ya no sería enemigo peligroso en una batalla abierta, pero como que se anda metiendo en camisa de once varas. En una de esas le toca que salir por piernas de la entidad con todo y familiares cómplices y a aunque tenga la ayuda del centro. Pero ¿cómo y porqué del repudio tan elevado?, entre otras razones, porque se retractó cobardemente de compromisos y promesas que hizo en campaña, como aquello de acabar con la delincuencia en 18 meses, o que cada dos años se sometería a consulta pública a fin de que los gobernados decidieran si seguía o renunciaba al cargo. Pero independientemente de eso, su desagradable forma de ser, porque se trata de un tipo que suele conducirse con ironía ante sus adversarios, es cínico y ladino, con una figura bastante pesada y desde luego, nada discreto. Ante cualquier cuestionamiento responde con el hígado y de eso se fue dando gradualmente cuenta la población. Y para completar el cuadro, pues “Elenita” Cepeda tampoco canta mal las rancheras. Como que están hechos el uno para el otro. Sus intereses personales se colocan por encima de cualquier cosa, incluyendo el superior del estado. Es reaccionaria y visceral, se considera intocable y busca siempre humillar a quien se atravesase en su camino. Pero como siempre cometen errores que comienzan a permitir que salgan a la luz sus operaciones con dinero público. Por ejemplo, lo de los famosos conciertos, pagados del presupuesto a una empresa, Magnos, que obtuvo casi cien millones de pesos como simple intermediario. De esa suma pagó una parte reducida a los artistas y se quedó con lo demás, admepeas del dinero de la

taquilla. No es casualidad que en esa empresa figure como socio el nombre del hijo menor, José Domingo. Desde luego que hay muchos más motivos para que los morelenses vomiten hoy a ese par de vivales, pero con los que le acabamos de enumerar es más que suficiente. De ahí que pretender someter por la fuerza a la comunidad universitaria más bien pudiera ser la tumba de Graco. En una de esas es obligado a dimitir por las buenas o por las malas, porque viene jugando con fuego. Alguna vez lo dijimos, la universidad somos todos y pudiéramos estar en la antesala de la caída del emperador y su reina, ¿no le parece?

La Unión de Morelos, p.6, (Daniel Alcaraz).

Estatal:

Morelos garantiza educación para jóvenes: Graco

"Un lugar para ti", es un programa que garantiza que los alumnos de nivel medio superior tengan un espacio para estudiar la universidad, afirmó el gobernador de Morelos, Graco Ramírez Garrido, quien afirmó que los estudiantes deben estudiar en las aulas, no en carpas improvisadas. "Hoy, para nuestros jóvenes tenemos 13 mil lugares en universidades públicas y 10 mil en universidades privadas". Dijo que es obligación del Estado brindar educación de calidad, que garantiza la incorporación al mercado laboral y anunció que se becarán al 100 por ciento de los estudiantes en escuelas públicas. Los jóvenes interesados podrán consultar la oferta estatal de los espacios disponibles, son más de 500 a elegir, así como las promociones y opciones de becas con los son enlaces estatales y en el portal web oficial www.unlugarparati.mx. Ahí mismo podrán encontrar los centros educativos de tipo público y particular en la zona metropolitana del valle de México por carrera, estado y municipio. Informó que los Centros de Atención Estatales se encuentran en la UTEZ, módulo Zapata; la UTSEM, módulo Puente de Ixtla; la UPEMOR, módulo Jiutepec y el módulo central Cuernavaca, en la Subsecretaría de Educación Media Superior y Superior.

Milenio, (Milenio Digital), http://www.milenio.com/estados/Morelos_Educacion_superior-morelos_universidades-graco_ramirez_universitarios_0_755324504.html

Capital Morelos, (Wendy González),

<http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/garantizan-a-morelenses-lugar-en-universidades/>

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4196441.htm>.

Diario de Morelos, p.2, (Marcela García).

Universidades privadas aumentarán colegiaturas

Universidades privadas aumentarán colegiaturas para el próximo ciclo escolar. Aunque muchas buscan sostener sus costos para retener la matrícula, se estima que algunas harán un ajuste de al menos el 10 por ciento. La presidenta de la Asociación de Instituciones de Educación Superior Privada del Estado de Morelos (AIESPEM), Itzel Carmona Gándara, indicó que desde el inicio del 2016, algunas escuelas planearon aplicar un ajuste, pero en virtud de que estaban a mitad del ciclo, decidieron postergarlo para el nuevo año.

La Unión de Morelos, p.7, (Tlaulli Preciado),

<http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/90791-universidades-privadas-aumentar%C3%A1n-colegiaturas.html>

Promueve SICyT protección intelectual en universidades

Con la finalidad de promover la generación, protección y comercialización del conocimiento, la Secretaría de Innovación, Ciencia y Tecnología (SICyT) realiza durante junio una gira informativa en instituciones educativas de nivel superior y centros de investigación para sensibilizar a los estudiantes y académicos sobre el tema de la protección intelectual e industrial. Brenda Valderrama Blanco, titular de la SICyT, expresó la necesidad de propiciar en Morelos un entorno que fomente y agilice la difusión de nuevos conocimientos en beneficio de la población al tiempo de consolidar una cultura que asuma la importancia de proteger la creatividad y originalidad. "Las universidades e instituciones de investigación son creadores fundamentales de activos de propiedad intelectual, por lo cual durante el mes de la patente en Morelos el equipo de la Secretaría realizará un despliegue informativo para atender todas las dudas que surjan. Queremos que la sociedad tenga los conocimientos necesarios para explotar debidamente su talento y proteger las invenciones que surjan", señaló. Como parte de este esfuerzo se han visitado el Centro de Investigación en Ingeniería y Ciencias Aplicadas y el Centro de Ciencias Químicas en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, el Instituto Tecnológico de Cuautla y la Universidad Politécnica del Estado de Morelos. Asimismo, el 13 de junio se llevarán a cabo presentaciones en la Universidad Tecnológica del Sur del Estado de Morelos, en Puente de Ixtla y en el Instituto Tecnológico de Zacatepec, además el 22 de junio en el Centro Nacional de Investigación y Desarrollo Tecnológico, en Temixco.

El Sol de Cuernavaca, (De la Redacción),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4194434.htm>.

Nacional:

Donan software a voca del IPN

Una empresa líder en software contable y administrativo donó, por conducto de la Fundación Politécnico, 384 licencias con un valor superior a 400 mil pesos al Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos (Cecyt) 13 Ricardo Flores Magón del Instituto Politécnico Nacional (IPN). La donación de las licencias de software de los sistemas Conpaq-i Contabilidad, Nóminas, Bancos y Comercial busca otorgar a los maestros una eficaz herramienta para unir teoría y práctica en materia de contabilidad y administración, así como facilitar a los estudiantes el desarrollo de habilidades y conocimientos que los haga más competitivos en el campo laboral. Humberto Soto Rodríguez, presidente del consejo directivo de Fundación Politécnico, destacó que con herramientas, instalaciones y equipos modernos que capaciten de mejor manera a los docentes de esta casa de estudios, será posible lograr una excelencia educativa que lleve a los egresados a recuperar posiciones estratégicas en el campo laboral.

La Jornada, p.39, (De la Redacción).

Observatorio en Zuazua: un acercamiento a la astronomía

Acercar los conocimientos científicos a una población como la de Zuazua, es uno de los objetivos por el cual se remodeló el Observatorio Astronómico de la Ex Hacienda San Pedro Celso Garza Guajardo. Tras cerrar su acceso a causa de la inseguridad, se aprovechó para actualizar este espacio, el cual es sede del Laboratorio Nacional de Clima Espacial avalado por el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), sólo después del instalado en Michoacán por la UNAM. El observatorio, operado por la Facultad de Ciencias Físico Matemáticas (FCFM) de la UANL, no sólo permitirá apreciar planetas cercanos, sino que además será un vigilante de asteroides, basura espacial y del comportamiento del sol. La noche del viernes este centro de observación fue reinaugurado, ante la presencia de autoridades municipales, diputados federales y la UANL. Eduardo Pérez Tijerina, coordinador del posgrado en Astrofísica Planetaria y Tecnologías Afines, resaltó además el programa de divulgación y de práctica para estudiantes de la FCFM, como parte del Programa Universitario para el Desarrollo de la Astrofísica y Ciencias del Espacio.

Milenio, (Gustavo Mendoza), http://www.milenio.com/cultura/Observatorio-Zuazua-acercamiento-astronomia_0_754724549.html

Crean método para identificar mutaciones en bovinos

Científicos del Instituto Politécnico Nacional (IPN) crearon un método para identificar mutaciones que puedan ser utilizadas en el rastreo de características de interés económico en el área de la producción de vacas, como el crecimiento, temperamento y la reproducción bovina. El maestro Francisco Alejandro Paredes Sánchez, de la Unidad Profesional Interdisciplinaria de Ingeniería (UPIIZ), campus Zacatecas, detalló que las mutaciones se ubicaron por una metodología denominada redes de interacción, la cual es un enfoque bioinformático que consiste en representar los genes como nodos y construir una base de datos, con la finalidad de encontrar una conexión entre ellos.

La Crónica de Hoy, (Sin firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/966544.html>

Científicos de la UNAM desarrollan bioprótesis para regenerar tejidos

Científicos de la UNAM desarrollan una bioprótesis tubular de colágena, para regenerar tejidos afectados por traumatismos, tumores, malformaciones congénitas o iatrogenias quirúrgicas (daños causados por un procedimiento médico), entre otras causas. En un futuro, esta innovación podría implantarse en humanos, restituir funciones biológicas perdidas y ser utilizada para favorecer la creación de tejidos, como hueso en un paciente que haya perdido parte de la mandíbula, señaló la máxima casa de estudios en un comunicado.

El Universal, (Notimex),

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/ciencia-y-salud/salud/2016/06/10/cientificos-de-la-unam-desarrollan-bioprotesis-para>